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FECHA: Julio 08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acabó con su auto, pero salvó la vida”  

 “Oposición impugnará resultados en distritos”  

 “El PRD pide ayuda contra Peña al PAN”  

 “SNTE bloquea aplicación de examen”  

 
“Optan mujeres por menos embarazos”  

 
“Para el turismo negro panorama”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Millonarias ganancias en producción forestal”  

 “Reciben hoy tricolores constancias de mayoría”  

 
“Respalda a AMLO, dentro de la ley: PRD” 

 
“Fallan obras a SSa” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Obtienen diputados y senadores priistas constancias de mayoría: Una vez que el IFE ratificó el triunfo 

de sus aspirantes a diputados federales y senadores, el Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

entregará hoy constancias de mayoría a los candidatos electos, dos senadores y nueve (siete de mayoría y dos 
plurinominales) diputados federales. El conteo oficial del Instituto Federal Electoral (IFE) corroboró la victoria en el 

proceso del domingo 1 de julio de los candidatos tricolores para la fórmula de senadores, integrada por Omar Fayad y 
David Penchyna. Igualmente los siete aspirantes a diputados federales por el principio de mayoría relativa y dos de 

representación proporcional o plurinominales: Darío Badillo, Huejutla; Dulce María Muñiz, Ixmiquilpan; Víctor Velasco, 
Actopan; Emilse Miranda, Tulancingo; José Antonio Rojo, Tula; Mirna Hernández, Pachuca, y Francisco González, 

Tepeapulco, a quienes se unirán Jesús Murillo y Nuvia Mayorga. Previo al evento, los consejos distritales del IFE en cada 

uno de los distritos entregó ya a los representantes del PRI las cartas de mayoría, documento oficial que avala su triunfo 
y que a su vez hoy recibirán los abanderados en el acto partidista. El evento de entrega se realizará esta mañana sin 

invitados especiales y hasta el cierre de la presente edición no se confirmaba aún la presencia del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz en su calidad de primer priista hidalguense. La ceremonia está prevista como un suceso austero sin grandes 

concentraciones y hasta ahora sólo se había confirmado la intervención como orador del presidente estatal del 

Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo. Se espera también la presencia del delegado del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, Florentino Castro. A los candidatos electos se les pidió presentarse con sus familias y hasta 20 simpatizantes de 

su región en la sede estatal priista, por lo que no se anticipó un acto a la usanza tradicional con la presencia de cientos 
de militantes de los diferentes sectores y organizaciones que conforman al partido. VOTOS. Con el cien por ciento de las 

3 mil 416 casillas contabilizadas en Hidalgo, los candidatos del PRI obtuvieron: en el distrito de Huejutla, 69 mil 462 
votos; Ixmiquilpan, 58 mil 751; Actopan, 64 mil 310; Tulancingo 51 mil 783; Tula, 67 mil 220; Pachuca, 56 mil 040; y 

Tepeapulco 64 mil 692. Un total de 432 mil 258 sufragios, que significaron el 35.60 por ciento del total. Por el principio 
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de mayoría relativa los candidatos al senado del PRI consiguieron 389 mil 197 votos; es decir, 36.85 por ciento del total. 

(Andrés Torres, página 03) 

Milenio-“El PRI nos ha robado hasta el miedo”: Hay descontento, hay inconformidad, pero lo más importante, hay 

resistencia. A las 15:00 horas de este sábado, Pachuca también se integró a las movilizaciones que se desarrollaron en 
varias partes del país contra Enrique Peña Nieto. La llamada Marcha Contra la Imposición o marcha AntiEPN inició en el 

Reloj Monumental de Pachuca, donde se congregaron aproximadamente mil personas para protestar contra la victoria del 

priista, victoria que consideran un fraude, una imposición. Docenas de pancartas y mantas no ocultaban el rechazo al 
regreso del partido más viejo del país a Los Pinos. Algunos aplicaron el ingenio para mostrar su inconformidad 

elaborando carteles con originales diseños mientras otros echaron mano de objetos simbólicos para complementar una 
especie de disfraz. Una chica con una cabeza de TV de cartón con la leyenda “Teidiotiza”, un juguete con la figura de un 

tiranosaurio rex y una bandera tricolor con una gaviota sustituyendo al águila real le dieron colorido a la protesta. Un par 
de horas antes del inicio de la marcha, #YoSoy132 se deslindó de la organización, aunque celebró el esfuerzo. Nunca se 

supo quién convocó, había militantes y simpatizantes de los partidos de izquierda, pero también estudiantes y ciudadanos 

que simplemente no están de acuerdo con el resultado. Había gente de todas las edades, desde jóvenes universitarios 
hasta personas de la tercera edad acompañados de sus nietos pequeños que cargaron hasta con el triciclo.  “Libertad de 

elección, no a la dictadura” decía una pancarta que portaba un abuelo que sin duda presenció la historia del PRI en el 
siglo XX y que ahora no acepta su regreso. “Yo sí tengo memoria”, gritaba con su voz cansada acompañado los gritos de 

los más jóvenes.  Otra señora de edad avanzada, pero muy entusiasta no dejaba de marchar a paso lento, “A mí no me 

dieron tarjeta Soriana por estar aquí”, decía su cartel. También resaltaban los jóvenes de entre 15 y 23 años, aquellos 
que no sufrieron los gobiernos del PRI, pero que no están dispuestos a probarlos. “¡Pueblo, escucha! ¡Esta es tu lucha!”, 

“¡Fuera Peña!”, “el pueblo consciente se une al contingente”, “¡Somos libres, únete!” “Peña, entiende, el pueblo no te 
quiere”, “Escucha Gaviota tu esposo es un idiota”, “La patria no se vende, se ama y se defiende” y “El pueblo unido 

jamás será vencido”, fueron las consignas de rigor.  No faltaron las miradas de desconcierto de transeúntes y 
comerciantes que desde sus negocios observaban el paso de la marcha. En respuesta, para ellos también hubo consigna: 

“¡A ti que estás mirando también te están chingando!”. Recorrieron Guerrero, Juárez y Constitución para terminar en la 

Junta Distrital del IFE en Pachuca, donde el grito de batalla fue “repudio total al fraude electoral”.  Ahí los inconformes se 
sentaron sobre la calle Constitución frente a la sede distrital del IFE en un acto simbólico de acción no violenta para exigir 

legalidad en el proceso. Enlistaron los delitos e irregularidades que, dicen cometió el PRI como la compra y coacción del 
voto, “acarreos” y el excesivo gasto de campaña, entre otros.  Al término de la protesta, entonaron el Himno Nacional 

con el puño alzado apuntando hacia el cielo.  Corrían rumores de que habrían actos de represión contra la manifestación, 

pero no hubo incidentes. De cualquier modo, dijeron no tener temor, una de las pancartas advertía: “el PRI nos ha 
robado hasta el miedo”.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Impugnarán PAN y MP diputaciones: Tanto el Partido Acción Nacional (PAN) como la alianza Movimiento 
Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) en Hidalgo impugnarán los resultados de las elecciones a diputados 

federales en los distritos de Pachuca, Ixmiquilpan y Tula. Esta determinación se da tras la conclusión de los cómputos 

realizados en los consejos distritales del Instituto Federal Electoral (IFE), que avalaron el triunfo del PRI en los siete 
distritos de la entidad. En la capital hidalguense fue el propio ex candidato del PAN Luis Baños, junto con el ex vocero de 

Josefina Vázquez en Hidalgo, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, quienes confirmaron que acudirán a los juzgados. 
"Cuando no nos favorece el escrutinio ciudadano lo reconocemos con toda dignidad, tal como lo hizo Josefina Vázquez 

Mota..., eso es ser demócrata. Pero eso no quita que dentro del estado de derecho impugnemos cuando en una elección 

hay inequidad, compra de votos, manipulación mediática, calumnias y vejaciones a panistas y ciudadanos", expresó 
Moctezuma Aranda. En ese sentido, el ex candidato blanquiazul Luis Baños, señaló que hay elementos para solicitar la 

anulación de la elección. Entre otras cosas, puso como ejemplo que durante el conteo distrital se abrieron los paquetes 
electorales de diputados antes de tiempo. Por su parte, el perredista Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del 

sol azteca, señaló que estarán interponiendo las impugnaciones en los distritos de Tula e Ixmiquilpan una vez que sus 

abogados terminen el análisis de las pruebas, mismas que omitió para no entorpecer las denuncias. Del mismo modo, 
dijo que probablemente en el distrito VII de Tepeapulco estén en condiciones de otra impugnación. (Antonio Alcaraz, 

página 04) 
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Criterio-Genera conflicto dimisión panalista: Moisés Jiménez, líder moral del Partido Nueva Alianza (Panal) en 

Hidalgo, no es quien decide la permanencia de los diputados locales panalistas; por lo tanto el diputado con licencia, 

Crisóforo Rodríguez, quien el pasado martes se separó del cargo "por órdenes de su líder", mintió. Así lo afirmó el 
diputado del Panal, Mario Veras García, quien defendió al también líder de la sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, asegurando que la decisión de abandonar la curul es de cada diputado, 
pues obedece a un derecho constitucional y no político. Este escándalo al interior del Panal se suma a las decisión que 

tomó el diputado Héctor Mendoza Mendoza quien, hace cinco días, se declaró diputado independiente tras no haber 

cedido a las exigencias de sus líderes, quienes querían obligarlo a renunciar al escaño por no apoyar a sus candidatos en 
la pasada elección. "Las decisiones que los diputados (del Panal) toman para separarse del cargo es otra cosa; es 

únicamente constitucional y nadie les puede coaptar", dijo Veras García, quien también es hijo de Mirna García López, 
exdirigente del SNTE en Hidalgo. La petición para que renunciaran a la curul también fue extendida para el coordinador 

de la fracción del Panal, Adrián López. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Exponen en el IFE cómputo faltante: La delegación Hidalgo del Instituto Federal Electoral (IFE), a cargo de 
José Luis Ashane Bulos, en seguimiento de la Sesión Permanente, reveló el informe correspondiente al corte de este 

sábado a las 11:00 horas, sobre el recuento de casillas electorales para diputados y senadores en el estado. Para 
diputados por mayoría relativa destacó un avance del 84.42 por ciento, restando sólo 72 casillas del Distrito VI Pachuca. 

Distrito I Huejutla, de las 471 casillas instaladas, 471 ya fueron computadas; Distrito II Ixmiquilpan con 559 instaladas, 
559 computadas; Distrito III Actopan con 518 instaladas y 518 computadas; Distrito IV Tulancingo con 431 instaladas y 

431 computadas; Distrito V Tula con 476 instaladas y 476 computadas; Distrito VI Pachuca con 463 instaladas y 390 

computadas; y Distrito VII Tepeapulco con 499 instaladas y 499 computadas. Para senadores por principio de mayoría 
relativa se registró avance de: Distrito I Huejutla de las 471 casillas instaladas, ya fueron computadas 471; en el Distrito 

II de Ixmiquilpan con 559 instaladas, 559 computadas; Distrito III de Actopan con 518 instaladas y 518 computadas; 
Distrito IV de Tulancingo con 431 instaladas y 431 computadas; Distrito V de Tula con 476 instaladas y 476 computadas; 

y distrito VII de Tepeapulco con 499 instaladas y 499 computadas, faltando únicamente el distrito VI de Pachuca. La 

Sesión Permanente se reanudó a las 20:00 horas de este sábado para culminar con el cómputo. (Gabriela Porter, 
página 03) 

Milenio-Concluye cómputo sin cambios sustanciales: El Consejo Local en el Estado de Hidalgo del Instituto Federal 
Electoral (IFE) informó que el cómputo de la elección de diputados federales y senadores concluyó sin cambios. Las 

constancias de mayoría ya han sido entregadas a los candidatos a diputados ganadores y la mañana de este domingo 

serán entregadas a los candidatos a senadores. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ratificó su “carro completo”. 
En sesión, el Consejo Local presentó el informe del avance del cómputo de casillas de los consejos distritales en el 

estado. Se recordó que desde el viernes pasado ya estaba terminado el cómputo de la elección de diputados en los 
distritos 2 de Ixmiquilpan, 3 de Actopan, 4 de Tulancingo, 5 de Tula y 7 de Tepeapulco al 100 por ciento. Este sábado se 

concluyó al 100 por ciento las 471 casillas del distrito 1 de Huejutla y las 462 del distrito 6 de Pachuca, con lo que se 

capturaron completamente las 3 mil 416 casillas de todo le estado. La constancia de mayoría ratificó el triunfo de los 
candidatos del PRI: en el distrito 1 de Huejutla, Dario Badillo; el distrito 2 de Ixmiquilpan, Dulce María Muñiz; en el 

distrito 3 de Actopan, Víctor Velasco Orozco; en el distrito 4 de Tulancingo, Emilse Miranda Munive; en el distrito 5 de 
Tula de Allende, José Antonio Rojo García de Alba; en el distrito 6 de Pachuca, Mirna Hernández; y en el distrito 7 de 

Tepeapulco, Francisco González. En el caso de la elección de senadores por mayoría relativa, se reportó que el cómputo 

está listo en todos los distritos, el de Pachuca fue el último en concluirse durante la noche de ayer sábado. En el distrito 1 
de Huejutla se computaron al 100 por ciento las 471 casillas, en el distrito 2 de Ixmiquilpan las 559 casillas están 

terminadas, en el distrito 3 de Actopan las 518 casillas ya están concluidas, en el distrito 4 de Tulancingo las 431 fueron 
computadas, en el distrito 5 de Tula las 436 casillas están al 100 por ciento, en el distrito de Pachuca se concluyeron las 

462 casillas y el distrito 7 de Tepeapulco se computaron las 499 casillas al 100 por ciento. La sesión de Cómputo de 
Entidad Federativa se realizará este domingo a las 8:00 horas y se entregarán las constancias de mayoría a los senadores 

electos, ratificando el triunfo de los priistas Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub. Este domingo también iniciará 

el periodo de cuatro días para que los partidos presenten impugnaciones. Ashane Bulos explicó el viernes pasado que el 
comparativo con los datos arrojados con el Programa de Resultados Preliminares (PREP) y con los que arrojan los datos 

computados distritales, ha concluido satisfactoriamente con el recuento de los votos para presidente en Hidalgo, con 
variaciones mínimas. Los resultados en Hidalgo son: por el Partido Acción Nacional (PAN) 17.56 por ciento, Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) con el 42.22 por ciento; Partidos con coalición 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano con el 33.65 por ciento; 
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Partido Nueva Alianza (Panal) con el 4.10 por ciento, candidatos no registrados con el .03 por ciento y votos nulos el 2.44 
por ciento.  Claves Recuentos ► El recuento tuvo retrasos principalmente en la junta distrital 06, Pachuca, porque se 

tuvieron que contar los 462 paquetes electorales de la elección. ► En el distrito I de Huejutla, los 471 paquetes que se 

tuvieron que recontar también causaron un poco de retraso. ► Tras el recuento y el cómputo de acatas de las casillas, 

los resultados del PREP no tuvieron cambios sustanciales. (Gustavo Godínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Intentan ONG acercamiento con presidente: Confirmaron diversas Organizaciones No Gubernamentales 
de la capital hidalguense, que una vez decididas las elecciones federales en el país buscarán un acercamiento con el 

ganador del proceso electoral para garantizar así un trabajo conjunto a favor de la sociedad. A través de un comunicado, 

dirigentes de una decena de ONG dieron a conocer que buscarán la manera de acercarse a la federación para 
implementar estrategias de crecimiento y beneficio para los sectores que lo requieren en la ciudad de Pachuca. De 

manera específica, refirieron que solicitarán respaldo para que hombres y mujeres profesionistas encuentren con facilidad 
un empleo, que mujeres solteras o en estado prenatal reciban un trato digno sin ser despedidas de sus empleos, además 

de realizar una agenda de trabajo con cada una de las organizaciones que integran a este bloque. Añadieron que en lo 
inmediato se enviará la petición para ser recibidos por el equipo de transición del presidente electo de México, con el fin 

de que el día que tome posesión ya exista un trabajo previo. (Milton Cortés, página 03) 

Criterio-Se deslinda de marcha #YoSoy132: El movimiento #YoSoy132Hidalgo se deslindó de la marcha realizada 
ayer por calles y avenidas de la Pachuca, en la cual participaron alrededor de 500 personas en apoyo a la denominada 

Gran Marcha que se realizó en diversas partes del territorio mexicano. Los manifestantes avanzaban gritando consignas 

contra el priísta Enrique Peña Nieto y los medios de comunicación. Sin embargo, el movimiento estudiantil de la entidad 
precisó en un comunicado de prensa que ninguna de las movilizaciones realizadas ayer fue convocada u organizada por 

ellos. En las movilizaciones, indicó #YoSoy132Hidalgo, siempre se toman medidas de seguridad mediante una brigada y 
en cuestión de derechos humanos. "Somos un movimiento pacífico y responsable, por lo que siempre buscamos cuidar al 

contingente de personas que marchan con nosotros", detallaron. Por ahora, continuaron, #YoSoy132Hidalgo ha estado 

concentrado en fungir como observadores en los cómputos distritales dado que consideramos de suma importancia 
revisar las irregularidades que en éste suceden. También dijeron desconocer quién organiza dichas marchas y celebraron 

que la ciudadanía participe activamente y de manera crítica en su país. "Creemos que alguna de las movilizaciones 
programadas buscan, mediante grupos de choque o violencia, desacreditar a un movimiento pacífico como #YoSoy132, 

por lo que decidimos deslindarnos", concluyeron. (redacción, página 04) 

Uno más uno-Negro panorama para todo el sector turístico: El periodo vacacional de este verano vislumbra un 
negro panorama para el turismo lo mismo que para quienes buscan salir a disfrutar de unas merecidas vacaciones, en 

razón de que las familias no tienen recursos suficientes para este fin y en consecuencia, se ven pérdidas para el sector 
turístico. Comenzando el verano, existen diferentes expectativas por el periodo vacacional: por una parte los grandes 

negocios turísticos esperan significativas derramas económicas, pero la mayoría de la población permanecerá en casa 

porque no cuentan con los recursos para salir de paseo. (Fannia Cadena, página 03) 

Independiente-Millonarias ganancias en producción forestal: La producción forestal regulada en Hidalgo deja 

ganancias anuales por 85 millones de pesos. La explotación de 100 mil metros cúbicos de madera en rollo permite la 
legal subsistencia de productores. El programa estatal de silvicultura sustentable mantiene 50 mil hectáreas con manejo 

forestal, distribuidas en 79 ejidos, 571 pequeñas propiedades y un bien comunal.  El área forestal total en la entidad es 

de un millón 72 mil 997 hectáreas, que equivale a 49.2 por ciento de la superficie estatal; de las cuales 230 mil 743 
corresponden a bosque y 172 mil 942 a selvas. Además, según reporte que aparece en el portal electrónico del Ejecutivo 

local, 377 mil 422 pertenecen a zonas áridas y 291 mil 890 de áreas perturbadas. La producción no maderable consiste 
principalmente en la colecta estacional de hongos, ixtle, sábila, palma camedor, orégano, musgo, heno, piñón y plantas 

medicinales, refiere el documento público. Los principales hábitats y ecosistemas con potencial para desarrollar la vida 

silvestre son las áreas de serranía y vegetación natural localizadas en las regiones del Altiplano, Valle del Mezquital, 
Sierra Alta, Huasteca y Otomí-Tepehua. La tasa de deforestación en Hidalgo es superior a las 10 mil hectáreas (El 

Independiente de Hidalgo 1139), llegando en algunas regiones a superar las 60 mil acumuladas en los últimos 20 años, 
señala el reporte oficial. Debilidades El mismo documento reconoce que la actividad forestal en el estado aporta poco 

menos del 1 por ciento del producto interno bruto. Además, la deforestación supera las acciones de reforestación que las 
distintas dependencias, organizaciones y sector social emprenden. En ocasiones los programas de reforestación son 

ejecutados extemporáneamente, por lo que los niveles de sobrevivencia de las plantas solamente alcanzan de 60 a 65 

por ciento.  Aunado a lo anterior, alto porcentaje de prestadores de servicios técnico-forestales muestran poco 
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compromiso con los proyectos asignados. Autoridades admiten que los canales de comercialización son inadecuados y no 

permiten mayores utilidades. La incipiente organización de ranchos cinegéticos, falta de infraestructura tecnológica para 

producir planta de calidad y pobreza de un amplio sector rural que utiliza los recursos naturales para el autoconsumo, 
son debilidades del sistema productivo forestal en Hidalgo. (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Tiene M. de la Reforma nuevo mando en Seguridad Pública: Con el objetivo de fortalecer la 

estrategia de seguridad en Mineral de la Reforma, el alcalde Filiberto Hernández presentó de manera oficial como nuevo 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito municipal al teniente coronel Jorge Berecochea García. Después de la creación 

de la coordinación estratégica y de inteligencia policial, que actualmente dirige Rogelio Valencia, dejó a cargo del 
despacho de la secretaría al comandante Nathaniel Campos Naranjo. El alcalde mencionó que la llegada de Jorge Alberto 

Berecochea sin duda fortalece esta importante área en el municipio, ya que cuenta con la experiencia necesaria para 
poder llevar las riendas de esta secretaría y sobre todo de la protección de todos los mineralenses.  El teniente coronel 

Jorge Berecochea García tiene 47 años de edad, está casado, es vecino de este municipio y cuenta con amplia 

experiencia en el ámbito militar. Ha desempeñado cargos públicos como coordinador operativo de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal de Ciudad Juárez, Chihuahua. Realizó estudios en la Escuela Militar de Especialistas de 

Fuerza Aérea. Es instructor de aplicación y adiestramiento táctico. También ha trabajado como coordinador de vuelos de 
reconocimiento en aviones Hércules y PC-3 Cazahuracanes, dentro del departamento de comercio de los Estados Unidos 

de Norteamérica. (redacción, página 29) 

Plaza Juárez-SNTE bloquea la aplicación de examen a maestros de la región: El SNTE por medio de la sección 
XV, boicoteó la aplicación del examen para medir el nivel de la calidad de la educación, dieron a conocer maestros en 

Actopan. Se informó que la prueba fue presentada por apenas el dos por ciento de los maestros registrados en esta 
región, debido a que el SNTE, operó para que la mayoría de los profesores no se presentara a la evaluación. La prueba 

que se realizó ayer en las instalaciones del Cbtis 83, en este municipio, donde se presentaron los maestros que se serán 

evaluados, informaron quienes se sometieron a esta prueba por la calidad educativa. (Marco A. Cabañas, página 4b) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Lamentan habitantes abuso en costos de huevo y pollo: Denunciaron habitantes de Pachuca que 

comerciantes de mercados y tiendas de abarrotes aprovecharon el efecto generado por el brote de Fiebre Aviar en los 
Altos de Jalisco, para incrementar el precio de la carne de pollo y el huevo. Los consumidores coincidieron que los 

comerciantes elevaron de manera significativa el costo del pollo hasta en 10 pesos por kilogramo, así como del huevo 

hasta en siete pesos. Rosalba Olivares Ordoñez señaló que en la colonia El Palmar los expendios de pollo pusieron a la 
venta el kilo de carne hasta en 35 pesos. “De una mañana a otra el pollo ya cuesta más, lo que significa que uno de los 

alimentos que la mayoría de la población adquiría por economía, ahora casi alcanza el precio de la carne de cerdo o de 
res”. Estableció que el malestar es generalizado entre los consumidores, al afirmar que el precio del huevo está en las 

mismas condiciones en las tiendas de abarrotes. “Nos afectan seriamente con ese pecio, el huevo es un producto de la 
canasta básica de quienes vivimos con un salario justo para nuestras necesidades, pero en virtud que la mayoría de la 

gente de nivel medio-bajo consume a diario ya sea blanquillo o pollo este es un golpe certero para nuestra economía”. 

Por otra parte Elodia Díaz Cerón lamentó que pese a que en Hidalgo se reiteró que no existe problema alguno por este 
padecimiento, los comerciantes abusan de las necesidades de la gente. “Los comerciantes que incurren en elevar los 

costos no tienen conciencia y se aprovechan de cierto temor por parte de la gente; sin embargo, es una situación que no 
se debe de tolerar como consumidores y reportar de inmediato cuando exista una abuso en el cobro”. Por ello, los 

consumidores hicieron un llamado a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para que realice operativos de 

vigilancia en los centros de abasto y pequeños comercios, así como en pollerías para aplicar las sanciones 
correspondientes a quien incremente sin autorización el precio de estos alimentos. (Milton Cortés, página 04) 

Milenio-Arrancará la 12a Feria del Libro Infantil y Juvenil: El viernes 13 de julio se inaugurará la edición 12 de la 

Feria del Libro Infantil y Juvenil, un festival donde se busca reclutar a nuevos adherentes a la lectura y dónde congregar 
a escritores, editores y académicos en el Foro Cultura del Ferrocarril en Pachuca. Este año los organizadores de la Feria 

decidieron dedicarla al escritor Federico Arana, un personaje peculiar en la cultura popular del país, que lo mismo 
incursionó en la literatura y el arte, que en la música o en el periodismo, y que además es oriundo de Tizayuca. Por tal 

motivo la inauguración estará centrada en la figura de Arana y se montará en la galería Leo Acosta de Pachuca una 
exposición con su obra, además que a partir de las 6 de la tarde una conferencia donde dará cuenta del trabajo de 

Federico, y que dictarán los periodistas Víctor Roura y Hugo García Michel. No sólo eso, le sigue un concierto con el 

reencuentro de Naftalina, grupo clave en la historia del rock mexicano y que era liderado por Federico Arana; para 
concluir con las presentaciones de la Internacional Sonora Balkanera y Cirko Demente. Éstos no serán los únicos 

conciertos en la Feria, se anunció uno con la Banda Sinfónica del estado que dirige Narco Antonio Orozco para el sábado 
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14, y el viernes 20 Juan Cirerol presentará su propuesta de norteño punk. Pero lo que compete aquí son los libros, y las 

presentaciones iniciarán el sábado cuando Agustín Cadena presente “La ofrenda debida” y posteriormente Benito Taibo 

haga lo propio con “Persona normal”, al igual que Joserra Ortíz con “Los días con Mona”. El domingo 15 llega desde 
Enrique Olmos a compartir con los lectores su nueva publicación “Era el amor como un simio y viceversa”, y al día 

siguiente “Mateo el ciempiés” de Bárbara Mancilla y Gloria Calderas se presenta ante el público infantil. “Jeffrey” de Saúl 
Ordoñez e “Hijo del hombre” de Miguel Ángel Hernández Acosta se presentarán la tarde del lunes, posteriormente a que 

Abraham Chinchillas de a conocer la colección de la editorial Albatros Press, con el trabajo de escritores hidalguenses. 

Tres presentaciones la tarde del miércoles 18 llaman la atención: “Francisca” de Alejandra Atala, una novela basada en la 
historia de una mujer adulta con síndrome de Dawn y la convivencia con su sobrina; “Rutas para entrar y salir del 

Nirvana” de Juan Carlos Hidalgo; y “Arde la calle” de Julio Martínez Ríos, un trabajo sobre las subculturas del siglo XXI. El 
jueves 19 llega Guillermo Fadanelli a la Feria del libro para platicar sobre “Insolencia”; un día muy ecléctico pues 

posteriormente estará Tere Vale para dar a conocer “De sesos y médula”, y al último le toca a Eve Gil compartir “Tinta 
violeta”. El viernes 20 “Leer o no leer” de Juan José Salazar y “Frida para ti” de Becky Rubinstein se van a promocionar 

pero sin la presencia de sus autores, y el sábado Backstage de José Noé Mercado y “La edad de la punzada” de Xavier 

Velasco serán la atracción principal en lo que se refiere a presentaciones editoriales, al igual que “Mi vida pop” del Señor 
González. Al igual que libros habrá cuentacuentos, proyecciones de cine clásico y contemporáneo y talleres tanto para 

niños como para jóvenes. En cuanto a talleres, se programó “Hago mi libro”, donde Mayte Romo compartirá con niños de 
hasta 10 años la manera en que se manufacturan los libros; y “Vincent y yo, una aventura pintoresca”, de Marlen reyes 
para adolescentes de hasta 14 años.  Claves Detalles ► Esta será la edición número 12 de la Feria del Libro Infantil y 

Juvenil, y este año se buscó una mayor cantidad de presentaciones editoriales, incluso el programa divulgado puede 
sufrir cambios. ► Relevante saber que Xavier Velasco presentará su reciente novela “La edad de la punzada” y que José 

Noé Mercado traerá “Backstage” a Pachuca para que los lectores lo conozcan. ► Esta edición está dedicada a Federico 

Arana, escritor nacido en Tizayuca y que pudo incursionar en varias vertientes del arte, como la música y la pintura. ► El 

homenajeado es además un activo promotor de la ciencia y fue líder de Naftalina, un grupo clave en la historia del rock 

mexicano. (Sergio Lozada, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Fallan obras a Ssa: En la Secretaría de Salud (Ssa), la mala planeación y el retraso en construcción de obras 

son una grave enfermedad para la que no tienen recetas ni medicinas. A cinco meses de que termine el sexenio del 
Presidente Felipe Calderón, tres de los proyectos de infraestructura de salud más importantes de su Gobierno llevan años 

en obra. Dos de ellos, el nuevo Hospital Nacional Homeopático y la nueva sede del Instituto Nacional de Diagnóstico y 

Referencia Epidemiológica, acumulan cuatro y tres años en obra, respectivamente. Un caso más es el edificio del 
Instituto Nacional de Medicina Genómica, que, si bien comenzó a construirse en 2005, antes de que Calderón encabezara 

el Gobierno, aún no se concluye. En todo este tiempo, el presupuesto para las interminables construcciones se ha 
disparado o no está claro. Para el hospital de homeopatía se habían presupuestado 433 millones de pesos, y se planeaba 

construirlo en un plazo de 2 años. Sin embargo, la obra terminará costando por lo menos 701 millones de pesos, 62 por 

ciento más de lo previsto. "El proyecto sufrió retrasos e incrementos en la inversión ocasionados por falta de información 
en los estudios de mecánica de suelos y el redimensionamiento de algunas áreas", explicó la Ssa en un documento de 

marzo pasado que envió a Secretaría de Hacienda. José Ibáñez Hernández, director del Hospital Nacional Homeopático, 
confirmó que aún no está terminada la obra, aunque adelantó que esperan abrir en octubre, pero sólo en consulta 

externa. De hecho, en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2009, la dependencia estimó que los recursos 

necesarios sólo ascenderían a 372 millones de pesos para construir 14 mil metros cuadrados de obra nueva, dos mil de 
remodelación, y casi 5 mil de estacionamiento subterráneo. A estas alturas, sin embargo, comprende casi 20 mil metros 

cuadrados de obra nueva, 3 mil 300 de remodelación, sólo 2 mil 300 de estacionamiento, y 2 mil 400 de "obras 
exteriores", luego de que la UNAM intervino para corregir el proyecto ejecutivo. Otro problema fueron los daños a 

terceros, ya que durante las excavaciones se colapsaron las redes de agua y alcantarillado cercanas, lo que provocó 
costos adicionales. El desarrollo de la obra ha sido complicado, pues Salud la dividió en cinco etapas, cada una con su 

propia licitación y empresa ganadora, amén de licitaciones paralelas para el edificio anexo de enseñanza y laboratorios, 

así como para la supervisión externa. En consecuencia, al menos ocho empresas han ganado contratos de construcción y 
supervisión.  La última licitación fue fallada el pasado 25 de junio, en favor de Grupo Constructor EJA, que cobrará 32 

millones de pesos con el compromiso de concluir en 82 días un catálogo de trabajos pendientes que abarca 522 
conceptos, lo que daría tiempo a que el hospital sea reinaugurado antes de que termine el sexenio. Una vez terminadas 

las obras, con costo de 510 millones de pesos, se invertirán 191 millones de pesos adicionales en equipamiento, lo que 

completará los 701 millones. El HNH tiene ese nombre porque es la única institución pública del País que ofrece 
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tratamientos homeopáticos, pero también cumple las funciones de cualquier hospital de segundo nivel de atención, con 

medicina interna, gineco-obstetricia y cirugía general.  Como el hospital lleva más de tres años sin dar servicios, explicó 

Salud a la SHCP, se ha incrementado el déficit de atención a pacientes en su área de influencia, que abarca seis 
delegaciones del DF.  Dicho déficit ascendió en 2011 a 680 mil consultas de las cuatro especialidades básicas de segundo 

nivel, 70 mil cirugías y 20 mil camas-día de hospitalización. Una vez que abra sus puertas, el HNH tendrá 80 camas 
censables, 3 salas de cirugía, 28 consultorios, de los que 14 son de medicina homeopática, área de laboratorio y servicios 

auxiliares de diagnóstico. En el nosocomio de medicina genómica, la edificación comenzó en 2005 y, a la fecha, no está 

claro cuánto se ha invertido en la obra, advierten diputados. Mientras la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
asegura que hasta 2010 se habían ejercido mil 931 millones de pesos en la construcción del edificio, Salud afirma que 

han sido alrededor de mil 150 millones y que el costo final será de mil 314 millones de pesos. Más allá de lo invertido, la 
construcción presenta serias deficiencias, reporta la Auditoría.  Otro caso es la nueva sede del Instituto Nacional de 

Diagnóstico y Referencia Epidemiológica, que empezó a construirse en 2009.  En la Secretaría de Salud admiten que la 
obra no ha concluido y en el Instituto ignoran cuándo será entregada la nueva sede. A principios de año, el edificio en la 

zona de Plateros tenía un avance de apenas el 60 por ciento. (Víctor Fuentes, primera plana) 

Universal-Respalda a AMLO, dentro de la ley: PRD: Jesús Zambrano, líder del PRD, asegura que en la lucha que 
Andrés Manuel López Obrador emprendió para clarificar el proceso y el resultado electoral del pasado 1 de julio, el 

partido lo acompañará hasta donde la legalidad lo permita. En entrevista con EL UNIVERSAL asegura que después del 

recuento de votos en el IFE van a desplegar todas sus argumentaciones y armas que les da la institucionalidad, para 
evitar que el déficit democrático que se presentó en la jornada se repita. “No vamos a permitir otra elección con tanta 

inequidad, tanta manipulación de los medios de comunicación, tanta perversidad de las casas encuestadoras y tanta 
violación de la legalidad electoral”. Descartó que el PRD esté previendo un distanciamiento con López Obrador, y dijo que 

aún no pueden confirmar una etapa de movilizaciones, en caso de que las argumentaciones legales no sean 
suficientes.(Francisco Nieto, primera plana) 

Milenio-PRD llama a PAN a sumar esfuerzos contra Peña Nieto: La coalición Movimiento Progresista pedirá al 

PAN sumar esfuerzos para denunciar al PRI por el presunto rebase de topes de gastos de campaña, y que ese partido le 
entregue la información que tiene en su poder con la denuncia que presentó por ese mismo asunto. El candidato a la 

Presidencia de la República por las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, demandó además al IFE que antes de 

enviar el expediente sobre la elección presidencial al Tribunal Electoral, resuelva las quejas sobre el gasto excesivo del 
PRI y las cuentas de la empresa Monex, desde donde se emitieron tarjetas telefónicas de prepago. “Que el IFE asuma su 

responsabilidad y que resuelva sobre recursos, sobre esta solicitud de castigar a quienes evidentemente han utilizado 
dinero de procedencia ilícita para comprar votos, son varias fuentes de financiamiento ilegal que utilizó el PRI, que utilizó 

Peña Nieto”, enfatizó en conferencia de prensa López Obradpr, en la que también se mostraron 40 contratos de la 
empresa Monex. Respecto a la petición al PAN, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, aclaró que no se trata 

de una alianza con Acción Nacional, “estamos hablando de que podamos sumar esfuerzos, ya que al parecer ellos, 

aunque tibiamente han dicho que deben hacerse todas las indagatorias que correspondan, para que se clarifique la 
elección”. Abundó que en conjunto con López Obrador se acordó pedirle a Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, 

que intercambien información sobre el caso Monex y la denuncia contra el PRI. “Hemos acordado, voy a pedirle yo 
expresamente, formalmente, a Gustavo Madero, presidente del PAN, que nos pueda dar toda la información, que la 

podamos, en su caso, intercambiar, para que si ellos lo deciden, juntos podamos exigirle a la Comisión Nacional Bancaria 

y de Valores, que investigue todas las cuentas, todos los movimiento bancarios que tuvieron que ver con esa cuenta 
madre, en la que se movieron los recursos de Monex”, explicó. En tanto, el coordinador de campaña de AMLO, Ricardo 

Monreal, afirmó que exigirán al IFE que resuelva todas las denuncias por el presunto rebase de topes de gastos de 
campaña y reveló que el titular de la Unidad de Fiscalización del IFE, Alfredo Cristalinas, le dijo hace un par de días a 

Camerino Márquez, representante del PRD ante el IFE, que a él no lo iban a presionar y que tenía cinco años para 

resolver las quejas. La coalición Movimiento Progresista exige al IFE que explique por qué no ordenó se congelaran los 70 
millones de pesos en las cuentas de Monex, hecho originalmente denunciado por el PAN, donde se demostraba que los 

nueve mil 200 nombres a los que se les entregaron tarjetas de prepago y que, dijo, “todos ellos eran coincidentemente 
operadores y representantes del PRI en las casillas”. Monreal sostuvo que “el problema no está en el conteo, sino en el 

compreo (sic), en la compra de votos que se manifestó en esta elección, es la más escandalosa y cuantiosa en la historia 
electoral del país”. Casos como Amigos de Fox, el Pemexgate, en 2000, “son un juego de niños frente a la magnitud de 

este operativo multimillonario de compra y de coacción del voto operado por el candidato del PRI y el cártel de 

gobernadores priistas, a través de múltiples instituciones financieras y de servicios, como Monex y Soriana, entre otros 
mecanismos”. López Obrador anunció que el próximo lunes a las 8 de la mañana presentará su postura definitiva sobre la 

elección presidencial y las denuncias que se están presentando ante las autoridades electorales.  Claves “Vergüenza 
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nacional” ► El candidato presidencial de la izquierda llamó “inmoral” a Enrique Peña Nieto, quien aseguró que el 

tabasqueño es un mal perdedor al contradecir los resultados federales del 1 de julio. ► “Yo lo que les puedo decir es 

que, con todo respeto, está mintiendo, que si se trata de hablar de cómo somos cada uno de nosotros, yo podría decir 
que Peña Nieto es un inmoral”, explicó. ► AMLO insistió en que la elección fue “una vergüenza nacional, que estuvo 

plagada de irregularidades y aseguró que la principal anomalía fue el uso de dinero a raudales para comprar votos. 

(Liliana Padilla, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que este domingo, Soriana fijará posición ante los medios informativos por lo que considera una calumniosa campaña 
en su contra del equipo del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 

El objetivo de Soriana es explicar con lujo de detalle el funcionamiento de las famosas tarjetas que el equipo de López 

Obrador considera fueron usadas corruptamente para ganar votos a favor del PRI. 

:Que quien visitó dos veces en la semana a López Obrador fue el próximo jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 

Mancera. 

Según esto, si dichos encuentros se mantuvieron en secreto fue a solicitud de Mancera. ¿Habrán sido solo dos visitas de 

cortesía? 

:Que más de un priista enterado ve la mano de Emilio Lozoya Austin en los prontos reconocimientos a la victoria de 

Enrique Peña Nieto que hicieron los presidentes de varios países, entre ellos los de Cuba y Venezuela, Raúl Castro y 
Hugo Chávez. 

Lozoya, uno de los Young Global Leaders 2012 del Foro Económico Mundial, fungió en la campaña como coordinador de 

vinculación internacional. Es, además, una de las voces que más escucha Peña Nieto. 

:Que en el PAN aseguran que echarán mano de toda su estructura jurídica para impugnar el resultado de la elección de 

gobernador en Yucatán, que ganó el priista Rolando Zapata Bello. 

“Ni me vendo ni me rindo”, dijo ayer en un mitin en Mérida el candidato derrotado, Joaquín Díaz Mena, quien (suena 

conocido) pide que “se limpie la elección”. 

Y aunque la diferencia de votos es considerable (469 mil de Zapata, contra 384 mil de Díaz Mena), el Comité Ejecutivo 

Nacional panista envió ya a ese estado a Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto de Elecciones. 

:Que muy equivocados están quienes piensan que las fotos y comidas de la semana pasada calmaron los ánimos en el 
PAN. 

Por un lado, crece el grupo que no quiere perdonarle la derrota al presidente del partido, Gustavo Madero, y que 
exigirá que haga lo que Germán Martínez después de la derrota de 2009: renunciar. 

Pero por el otro gana fuerza una corriente que señalará directamente al presidente Calderón por los malos resultados. 

Le echarán en cara la mala imagen del gobierno federal y lo lejos que estuvo de la candidata Josefina Vázquez Mota. 

(redacción, página 04) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

EL GRUPO* compacto de*Enrique Peña Nieto* dejó en manos de*Pedro Joaquín Coldwell*, dirigente del PRI, la defensa 
del triunfo en los comicios presidenciales del primero de julio. Con el apoyo de mandatarios extranjeros, algunos de las 

izquierdas, en el bolsillo, el mexiquense tiene ahora la posibilidad de dedicar la mayor parte de su agenda a avanzar en la 
consolidación de las cuatro iniciativas de reformas: la hacendaria, la laboral, la energética y la de seguridad social, que 

presentará una vez instalado el Congreso de la Unión, nos dicen. Don*Enrique* va en serio por un diálogo franco y 

abierto con todos los partidos políticos para sacar adelante las modificacioneslegislativas, nos aseguran. Lo del voto se lo 
dejó a la dirigencia priísta. 

*YA ENTRADOS* en el tema de las reformas, la bancada del Revolucionario Institucional está lista para procesar y buscar 

consensos para la reforma laboral. El plan es sacarla en un periodo extraordinario para enviarla al Senado. Es un asunto 
que abrió un juego de vencidas durante12 meses, estira y afloja que condujo a un callejón sin salida. El grupo que 

comanda el diputado *Francisco Rojas Gutiérrez* ha pedido al diputado priísta *Leobardo Soto Martínez*, presidente de 

la comisión de Trabajo, que esté listo para prender los motores. Por supuesto, la voz cantante saldrá pronto del equipo 
de *Enrique Peña Nieto*, nos explican. 

*LA SONRISA* que mostraron los liderazgos panistas en la foto de Los Pinos no corresponde con la guerra civil que está 

a punto de estallar en el partido azul. Ésta es una evaluación y datos de algunos de los presentes: el presidente *Felipe 
Calderón* quiso demostrar que él es el conductor del PAN, y envía a*Ernesto Cordero* como punta de lanza. 

Pero*Josefina Vázquez Mota* quiere ir por la conducción, en cuanto regrese de sus vacaciones. *Gustavo Madero* va a 

dar la pelea para mantener las manos en el volante, aunque haya chocado en la elección presidencial. La pelea es todos 
contra todos. ¿Y el caso*Vicente Fox*?, se preguntará usted. Le van a dar una muerte lenta, políticamente hablando, 

para evitar que el guanajuatense alegue un golpe a la libertad de expresión. 

*UN BUEN* pleito legal comenzó entre los partidos políticos del DF —el PRD contra el PAN y el PRI— por las 
delegaciones Benito Juárez y Cuajimalpa. Los resultados del Instituto Electoral del DF arrojaron que los vencedores 

fueron el panista *Jorge Romero *y el priísta *Adrián Rubalcava* en las respectivas demarcaciones, pero los perredistas 

han comenzado la batalla jurídica para revisar la votación, porque en ambos casos la distancia en números es muy 
pequeña. Van a buscar que los tribunales resuelvan estas dos elecciones, tal y como sucedió hace tres años: voto por 

voto, para despejar cualquier duda. 

*EL CONSEJO* general del IFE, encabezado por *Leonardo Valdés Zurita*, tiene este domingo una importante tarea: la 
distribución formal de diputados y senadores que integrarán el Congreso de la Unión. A pesar de los votos obtenidos por 

el PRI, este partido no alcanzará la mayoría absoluta y se verá obligado a negociar con otras fuerzas políticas. 

¿Nuevamente hará mancuerna con el PAN, como ocurría antes de que perdiera el poder, o más bien el blanquiazul optará 
por una alianza opositora con el PRD? Lo que defina hoy el IFE estará sujeto a las decisiones del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA IZQUIERDA MEXICANA enfrenta un importante desafío. 

AUNQUE el hombre del momento es Andrés Manuel López Obrador, queda claro que, en los próximos años, sus figuras 
serán Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera. 

LA PREGUNTA es cómo hará la izquierda para evitar que la fuerza que acumularon en la campaña de 2012 se diluya con 

estrategias similares a las del 2006. 

SOBRE todo cuando Ebrard ha dicho que competirá por la Presidencia en 2018 y Mancera, con el Gobierno del DF como 

plataforma, podría buscar esa misma candidatura. 
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A VER SI ahora sí se cumple esa vieja consigna que comienza diciendo: "¡La izquierda unida...!". 

EN 1999 fue el libro de superación personal "Dios mío, hazme viuda por favor". 

EN 2011, el volumen de entrevistas "Nuestra oportunidad: un México para todos" y los cuentos infantiles contenidos en 

"La mariposa blanca y el pato Tulio". 

PARA 2012 o a más tardar en 2013 se espera que la carrera literaria de Josefina Vázquez Mota tenga una nueva entrega. 

SEGÚN cuentan algunos panistas, la ex candidata presidencial ya prepara las memorias de su precampaña y campaña 

electoral. 

Y NO ES por intrigar, pero dicen que en el nuevo libro Vázquez Mota dará a conocer una serie de hechos para demostrar 
que uno de los principales componentes de su derrota fue que en Los Pinos tiraron el arpa muy pronto y la dejaron 

muuuy solita. 

A VER SI el nuevo libro no se acaba llamando: "Dios mío, quítame lo panista por favor". 

UNA DUDA: ¿cómo le hicieron en Chiapas para que Manuel Velasco, el telecandidato a la gubernatura, obtuviera más 
votos que Enrique Peña, quien también tiene lo suyo en cuanto a, digamos, una buena imagen televisiva? 

QUIENES siguieron de cerca la campaña afirman que la respuesta la tiene el gobernador Juan Sabines. 

SEGÚN esto, aunque a nivel nacional quesque apoyó a Josefina Vázquez Mota, en el plano estatal sí echó toda la carne al 
asador en favor de su delfín, el pevemista Velasco. 

Y ES QUE la llegada del joven político supuestamente le garantizará a Sabines que su sexenio no será investigado de 

más. 

VAYA que el interés tiene pies. 

QUE NADIE se extrañe si a partir de mañana se vuelve a ver en las calles del DF a ganaderos protestando con sus vacas 
o incluso derramando leche frente a las oficinas de la Sagarpa. 

SUCEDE que en Liconsa, paraestatal que maneja la distribución de ese alimento a precios populares, van a dejar de 

pagarles a los productores cada litro en 5.60 pesos, como lo venían haciendo, y ahora les darán sólo 5. 

EL ASUNTO es que los 60 centavos extras provenían justamente de la Sagarpa, que acordó financiar ese apoyo a cerca 

de 10 mil 500 ganaderos nacionales, pero lleva meses sin depositarle a Liconsa esos recursos. 

DE HECHO, se sabe que la paraestatal ya se sobregiró en más de 210 millones de pesos, por lo que a partir de hoy 

reducirá la tarifa hasta que la dependencia a cargo de Francisco Mayorga se ponga al corriente con los pagos. 

YA SE VERÁ si es un tema de falta de presupuesto o, como algunos sospechan, nomás... ¡de mala leche! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que luego que concluyeron 157 mil 447 alumnos sus estudios básicos; las autoridades del estado ponen atención en el 
programa escuela segura, confían en mantener el saldo blanco de años anteriores por lo que ya inicio el programa, a 

la par el gobernador Francisco Olvera ya se comprometió a que el siguiente ciclo escolar se seguirá atendiendo el tema 
de la falta de maestros ya que es fundamental que regresen de vacaciones con maestros disponibles y no se vean 

manifestaciones en palacio de gobierno. 

:Que en Mineral de la Reforma se preguntan por qué tanto cambio en la Secretaría de Seguridad pública de este 

municipio, ahora llega el teniente coronel Jorge Alberto Berecochea García, quien sustituye a Nathaniel Campos 
Naranjo. Vecinos de las colonias de esta demarcación piden que el edil tenga gente capaz de reducir los índices de 

delincuencia en las colonias más pobladas como la Providencia, en sus audiencias por el municipio la constante es la 

petición de seguridad, por lo que ahora esperemos que el edil si le atine y no veamos un nuevo secretario en un mes. 

:Que a Gabino Brandi le jugaron chueco en Huejutla, disque perredistas voltearon bandera y apoyaron el candidato 
priista, un ex edil de este municipio aseguró que el apoyo para el revolucionario institucional se debía a que ofrecían 

cosas reales, además el ex edil tiene miedo de pisar la cárcel por irregularidades en su administración por lo que apoyó al 

tricolor buscando inmunidad, estos perredistas al final contribuyeron a la sorpresiva victoria de Darío Badillo. 

:Que ahora resulta que Pascual Charrez nada tiene que ver con el arma encontrada en su vehiculo Hummer en días 
pasados; el que se hecho la culpa fue el director de Seguridad Pública de Ixmiquilpan Rogelio Ventura quien 

asegura la olvido en la camioneta del ahora ex candidato a diputado federal, ahora piden que el arma se regrese a la 

comandancia de Ixmiquilpan y que el hermano del edil quede libre de toda culpa. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Con 400 pesos que apenas junto en los días más o menos buenos podemos vivir cada semana, pero me duele que mis 
hijas no puedan asistir a la escuela, la mayor ya tiene 11 años y apenas sabe leer, pero siempre tenemos la esperanza de 
que las cosas mejoren” 

Juana Hernández, lanchera en la presa del Tejocotal 

“Ya llevamos bastante tiempo y hemos dejado muy en claro ante la sociedad en general que no hay otra posibilidad de 
entrar a la universidad que no sea por la prueba de admisión. Desgraciadamente, así empiezan a interrumpir su 
educación” 

Fernando Enciso Ruiz, presidente de los alumnos en la UAEH 

“Si ahora consultamos a los directores y les decimos que de ese 60 por ciento que aún falta por sentenciar, sacamos a la 
mitad, pues desde luego se resuelve el problema, pero ahora puede que la solución provenga de parte del Poder Judicial 
que active los juicios orales” 

Alfonso Verduzco Hernández, visitar jurídico de la CDHEH. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El dinosaurio tendrá que vivir bajo la sombra del fraude…  (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rubén Sotres: El actual director de Turismo en la capital hidalguense es bien visto por la iniciativa de los 
recorridos turísticos nocturnos, con los cuales se le da un valor agregado a diversos sitios y monumentos de Pachuca, 

que resultan atractivos tanto para la gente que habita esta ciudad como para los turistas que van en ascenso gracias a 
este tipo de acciones  

Abajo-Francisco Velarde: Al parecer el delegado de la Sagarpa ante la alerta por la Influenza Aviar tomó distancia 

evidente con los medios de comunicación pues no se le ve informando a la ciudadanía y a los productores sobre el cerco 

sanitario implementado o por lo menos emitir algún comunicado de prensa sobre la situación que prevalece en el país y 
por ende en Hidalgo  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AVANCE 

Ahora que concluyeron las elecciones en todo el país, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera y el 

alcalde de Pachuca, Eleazar García, anunciaron cada uno por su lado que retomarán su agenda de trabajo. 
El asunto radica en que hubo una veda durante los tres meses de campaña que obligó a suspender actividades en 

muchas áreas para evitar enturbiar el proceso y de ahí que gobernadores y alcaldes  disminuyeran la intensidad de sus 
labores. A partir de este lunes el mandatario hidalguense retomará su agenda normal y los programas de asistencia y 

combate a la pobreza volverán a fluir en toda la entidad. 

TASQUILLO 

El alcalde perredista de Tasquillo, Alberto Sánchez, cumple cabalmente con los protocolos tradicionales de 

la política y según sus detractores ya tiene “nuevas amistades” que le ocupan buena parte de su tiempo. El 

presidente municipal precavido ha dispuesto una casa en el vecino Ixmiquilpan donde supuestamente mantiene 
reuniones privadas con sus allegados, todo con cargo al presupuesto local, claro. 

REFINERÍA 

El gobierno del estado de Hidalgo anunció que fortalecerá su lucha por que se construya la nueva refinería 
en Tula. Aunado a ello el próximo lunes el mandatario hidalguense Francisco Olvera, se entrevistará en Tula con el 

director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, para hablar sobre el tema y se espera un nuevo anuncio al respecto. 

CAASIM 

Este fin de semana personal de la Caasim sustituyó un tramo del dren sanitario en la calle Vicente Segura y 

del pozo de visita, instaló tres tapas de brocal y reparó por lo menos 10 descargas domiciliarias, con el 
objetivo de favorecer el drenaje capitalino. Obras que estarán listas, al igual que el repavimentado del área 

de trabajo, este lunes. En la colonia Morelos la dependencia hizo una obra similar en tres días, para no 

perjudicar la economía y el tránsito vehicular. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 
                                    

 
 

 


